



## REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

### **Igualdad de género: La UE amplía la duración del Plan de Acción en materia de Género en la acción exterior para aprovechar sus logros en pro de un mundo igualitario en materia de género**

Bruselas, 21 de noviembre de 2023

En 2021-2022, durante los primeros años del nuevo Plan de Acción en materia de Género en la acción exterior (GAP III), la Unión Europea destinó 22 400 millones de euros a contribuir a la construcción de un mundo más igualitario entre hombres y mujeres, según un informe intermedio conjunto de la Comisión Europea y el Servicio Europeo de Acción Exterior sobre la aplicación de GAP III, [que acaba de publicarse](#). La UE y sus Estados miembros han apoyado a los países socios y a la sociedad civil en la mejora de la igualdad de género, con resultados transformadores, tales como una mayor protección de las mujeres y las niñas frente a la violencia de género, una mayor participación en la vida pública y política, un mejor acceso a la educación, la salud y la protección social, y empoderamiento económico, de acuerdo con un planteamiento de Equipo Europa.

Para aprovechar estos logros, la UE amplía la duración del Plan de Acción en materia de Género de 2025 a 2027 en pro de un mundo igualitario en materia de género.

#### **Tres años del Plan de Acción en materia de Género**

En muchos lugares del mundo, los derechos de las mujeres y las niñas se han visto amenazados, reducidos o eliminados por completo, lo que ha hecho retroceder importantes avances conseguidos a lo largo de las décadas. Desde su adopción en noviembre de 2020, el Plan de Acción en materia de Género III ha situado los derechos humanos y el empoderamiento, en particular de las mujeres y las niñas, en primera línea de la agenda exterior de la UE, en

consonancia con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y otros compromisos internacionales.

El porcentaje de nuevas acciones exteriores con la igualdad de género como objetivo principal o importante ha pasado del 64,71 % en 2019, antes de la adopción de GAP III, al 72 % en 2022, y se avanza hacia el objetivo del 85 % para 2025. La financiación de la UE con la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres como objetivos políticos ha pasado de menos de 9 000 millones de euros en 2021 a más de 13 000 millones de euros en 2022. La estrategia Global Gateway, hecha pública en diciembre de 2021, impulsará aún más la igualdad de género mediante la integración de los objetivos de GAP III.

En 2022, la igualdad de género figuraba en el orden del día de los diálogos políticos, de seguridad o de derechos humanos entre la UE y unos cien países socios. Con 33 países, los diálogos se centraron exclusivamente en la igualdad de género. Además, las Delegaciones de la UE han establecido 131 planes de ejecución a nivel nacional que adaptan el Plan de Acción en materia de Género al contexto local, mejorando el enfoque del Equipo Europa de la UE y sus Estados miembros.

A escala mundial, la UE y sus Estados miembros se han asociado a resoluciones de las Naciones Unidas para combatir la violencia contra las mujeres y las han impulsado, además de contribuir a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, ampliar la participación política y cívica de las mujeres y las niñas, fomentar el apoyo a las organizaciones de derechos de la mujer y promover las perspectivas de género en la toma de decisiones en materia climática y digital. En el contexto de unos cambios alarmantes en materia de seguridad y conflictos y competiciones por el poder geopolítico, son [cada vez más importantes](#) la aplicación de la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad, y el compromiso de integrar la perspectiva de género en la respuesta eficaz a esas amenazas a la seguridad.

## **Antecedentes**

El Plan de Acción en materia de Género es la ambiciosa estrategia de la UE para contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), y en particular el ODS 5, acelerando los avances en materia de igualdad de género y empoderamiento de las mujeres como prioridad de todas las políticas y acciones exteriores de la UE, también como elemento central de la estrategia Global Gateway. Se trata de empoderar a las mujeres y las niñas en toda su diversidad para que participen y asuman liderazgo por igual en la vida social, económica y política, y para hacer escuchar su voz en todas las tomas de decisiones y en todas las esferas públicas y privadas.

En una coyuntura mundial difícil, la UE se reafirma en los objetivos políticos y políticos del Plan de Acción en materia de Género y reforzará aún más sus efectos al ampliar su duración desde el período 2021-2025 inicialmente previsto hasta el final del actual marco financiero plurianual en 2027.

La UE seguirá mejorando la integración de la perspectiva de género, aumentando las acciones y la financiación orientadas a este tema y garantizando un proceso de revisión responsable de género de todas las iniciativas de Global Gateway y del Equipo Europa. El análisis de las cuestiones de género y la recopilación de datos al respecto son vitales para unas políticas específicas y el seguimiento de los resultados. La UE también seguirá intensificando sus esfuerzos por garantizar que la ayuda humanitaria financiada por la UE satisfaga adecuadamente las necesidades de las mujeres y las niñas, así como de los varones y los niños.

## **Más información**

[Informe conjunto intermedio sobre GAP III](#)

[Igualdad de género \(europa.eu\)](#)

[Historias de cambio del Plan de Acción en materia de Género | Capacity4dev \(europa.eu\)](#)

[Foro de Global Gateway: la UE impulsa el empleo en Tayikistán con 30 millones de euros en concepto de ayuda presupuestaria \(europa.eu\)](#)

[La UE y ONU Mujeres impulsarán las coaliciones de derechos de la mujer para poner fin a la violencia contra las mujeres \(europa.eu\)](#)

[Cumbre por la Democracia: la UE pone en marcha programas intermedios para empoderar a la juventud como agentes clave de la democracia \(europa.eu\)](#)

[La UE y América Latina y el Caribe \(europa.eu\)](#)

[Invertir en las empresas jóvenes de África \(europa.eu\)](#)

[Salud y derechos sexuales y reproductivos en África \(europa.eu\)](#)

[Género para el desarrollo en Uganda](#)

## **Cita(s)**

*GAP III ha desempeñado un papel crucial a la hora de hacer de la igualdad de género una prioridad estratégica de la acción exterior de la UE. Ha contribuido a*

*aumentar las iniciativas y la financiación en pro del empoderamiento de las mujeres y las niñas como motor esencial del cambio. Somos conscientes de los retos a los que nos enfrentamos y mantenemos nuestro pleno compromiso de seguir avanzando hacia un futuro más equitativo e inclusivo.*

**Alto representante y vicepresidente Josep Borrell - 21/11/2023**

*Me enorgullece ver que el ambicioso Plan de Acción en materia de Género de la UE está contribuyendo a reducir las desigualdades y a empoderar a las mujeres y las niñas en toda su diversidad. Nuestro objetivo es mantener nuestro compromiso político y el importe y la eficacia de la financiación para la igualdad de género, ampliando el período de ejecución hasta finales de 2027 y adaptando así su duración al marco financiero plurianual de la UE. La UE invierte en un mundo igualitario entre hombres y mujeres, e integra este ambicioso objetivo en la estrategia Global Gateway.*

**Jutta Urpilainen, comisaria responsable de Asociaciones Internacionales - 21/11/2023**